

## COLLOQUE HISTORIQUE À CONSTANTINE LA FRANCE PERSISTE DANS LE DÉNI

Dans le cadre de la célébration du 60<sup>e</sup> anniversaire de la fête de la Victoire (19 mars 1962), l'université des sciences islamiques Emir-Abdelkader de Constantine a organisé, jeudi dernier, un colloque national sous le thème «les Accords d'Evian, un dar parcours pour le recouvrement de la liberté et l'indépendance». Ce colloque était marqué par l'intervention d'historiens.

Le D<sup>r</sup> Latrech Hanene a présenté une conférence sur l'impact de la Révolution algérienne sur la politique du général De Gaulle en abordant les faits historiques marquants la scène algérienne de 1960 à 1962, le début des négociations de la partie française avec le gouvernement provisoire de la République algérienne. Dans cette même optique, la même intervenante est revenue sur toutes les manœuvres menées par le général De Gaulle dans le cadre d'un plan d'action socioéconomique. Selon elle, le général De Gaulle a cherché plusieurs voies et moyens lui permettant de préserver sa réputation mondiale en prétendant donner des solutions pacifiques au problème algérien voulant ainsi tromper l'opinion publique mondiale et dissimuler ses crimes de colonisateur en Algérie. Le D<sup>r</sup> Oudjertni Mohamed, spécialiste en histoire contemporaine a présenté une conférence axée sur les ouvrages de l'historien français Bendjama Stora. Selon cet intervenant, les écrits de l'historien français manquent d'objectivité historique par rapport aux crimes français commis contre le peuple algérien. Le même conférencier indique à ce propos que l'historien français a réalisé un total de 30 livres sur la Guerre d'Algérie dans lesquels il veut transmettre un message de déstabilisation en direction de la nouvelle génération algérienne. A savoir créer un écart et séparer la génération des moudjahidine de la nouvelle génération. Concernant la question de la mémoire, l'historien français estime à travers ses ouvrages que les excuses de la France envers l'Algérie sont un acte inutile, a fait savoir le D<sup>r</sup> Oudjertni Mohamed. Soulignons, la présentation d'une pièce théâtrale qui a abordé la souffrance et le vécu des Algériens pendant la guerre de libération nationale.

**Chahinez Djahnine**